

Martes 17 de Agosto del 2010

El Financiero Economía mexicana tendrá fuerte desaceleración el resto del año Eduardo Jardón La economía mexicana registrará una fuerte desaceleración en la segunda mitad del año y un menor crecimiento en 2011, ante la pérdida de dinamismo en la actividad económica de Estados Unidos. Los analistas descartan una doble recesión en la mayor economía del mundo, pero prevén que su recuperación será más lenta, lo que repercutirá en las exportaciones mexicanas. Eduardo González, analista de Banamex, estimó que el Producto Interno Bruto (PIB) de EU crecerá 2.8 por ciento este año y 2.6 en 2011. China quita a Japón el sitio de segunda economía del mundo China se convirtió en la segunda mayor economía del mundo en el segundo trimestre de este año, después de Estados Unidos. El gigante asiático desplazó a Japón de este sitio, ante la debilidad que muestra la economía nipona. Entre abril y junio, el valor del Producto Interno Bruto (PIB) de China fue de 1.33 billones de dólares, contra 1.28 billones de Japón. El gobierno japonés informó ayer que la economía de ese país creció apenas 0.4 por ciento entre abril y junio, respecto al trimestre previo, cifra que resultó por debajo de las estimaciones y fue al 4.4 por ciento del trimestre anterior. Control a dólares será "tiro de gracia" para Tijuana (Olga Ojeda Lajud / Finsat) TIJUANA, BC, 16 de agosto.- El gobierno federal rechazó modificar las disposiciones para el manejo de dólares en efectivo en la frontera, lo que ha generado desconcierto e inconformidad en Baja California, en donde se calcula que la fuga de divisas podría costar 50 mil millones de dólares. Juan Manuel Hernández Niebla, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Tijuana, informó lo anterior y aseguró que esta decisión de las autoridades será "el tiro de gracia para Tijuana", tal y como lo rezan los anuncios espectaculares colocados en distintos puntos de la ciudad en su campaña de resistencia civil, iniciada hace tres semanas contra las restricciones para depósitos en dólares en esta frontera. Industriales del plástico promoverán amparos (Esther Arzate) Industriales del plástico promoverán amparos en contra de las sanciones penales y económicas que entrarán en vigor a partir de mañana, miércoles 18 de agosto, para los comerciantes que regalen bolsas de plástico, como lo establece la Ley de Residuos Sólidos del Distrito Federal. El presidente de la Asociación Nacional de Industriales del Plástico (Anipac), Eduardo Martínez Hernández, señaló que legisladores de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal se han negado a modificar la citada ley, que prohíbe regalar bolsas plásticas en establecimientos comerciales. El dirigente señaló que integrantes de las comisiones de Preservación del Medio Ambiente y Protección Ecológica, de Ciencia y Tecnología y de Usos y Aprovechamiento de Bienes y Servicios Públicos de la ALDF, se han negado a reunirse con representantes de la industria plástica para sacar adelante las reformas a la Ley de Residuos Sólidos. Más represalias comerciales contra EU Ivette Saldaña El gobierno mexicano aumentó las represalias comerciales contra productos agrícolas e industriales originarios de Estados Unidos, por el bloqueo que se mantiene a los autotransportistas de nuestro país, lo que afectará las importaciones de bienes por dos mil 500 millones de dólares anuales. Bruno Ferrari, titular de la Secretaría de Economía (SE), dijo que serán 99 productos los que se gravarán con un arancel, es decir diez más de los 89 a los que se gravó por primera vez en marzo de 2009, como una medida para forzar al gobierno de EU a liberar el autotransporte. Todo ello porque las autoridades estadounidenses decidieron, de manera unilateral, terminar con el Programa Piloto de Autotransporte Transfronterizo -en marzo de 2009-, situación "que afecta a los transportistas mexicanos y lesiona al comercio y la competitividad en toda la región norteamericana". Aumenta 11% el personal ocupado en manufactura Arturo Robles El personal ocupado en los establecimientos manufactureros adscritos al Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) aumentó 11 por ciento en mayo en términos anuales, su mayor alza desde febrero, cuando inició la recuperación de contrataciones en estas empresas. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que los trabajadores en activo ascendieron a un millón 764 mil, nómina que fue estructurada por 77.6 por ciento de contratos realizados directamente, mientras que el restante 22.4 por ciento fue bajo la categoría de subcontratación. El Reforma Crítica Agrobio plan transgénico Verónica Martínez (17 agosto 2010).- Las empresas transnacionales en biotecnología podrían frenar las inversiones para que México produzca maíz transgénico, debido a la incertidumbre que hay en el marco legal, afirmó Fabrice Salamanca, presidente de Agrobio (órgano que representa a las compañías internacionales). "Ya se tienen los resultados de los primeros 15 permisos de siembras experimentales de maíz transgénico en Tamaulipas, Sonora y Sinaloa; para ello, las empresas invirtieron más de 70 millones de pesos y la industria cree que con un ciclo más se agota esta fase y se puede pasar a la segunda. "Depende del Gobierno pasar a la segunda, y la ley no establece tiempos, pero si el Gobierno ve en 5 años pasar a la siguiente fase, la industria no va, no es viable estar invirtiendo 70 millones de pesos en experimentos que se han probado en todo el mundo y que en México tuvieron 90 por ciento de efectividad", afirmó Salamanca. Amenaza trigo detonar crisis Verónica Martínez (17 agosto 2010).- El alza internacional de precios en el trigo y el cierre a la exportación de países productores, son elementos que muestran el riesgo de que se presente una nueva crisis alimentaria, coincidieron productores y funcionarios. El 15 de agosto, Rusia, el tercer exportador mundial, suspendió sus ventas al exterior de trigo, debido a que los incendios de esa nación afectaron el abasto interno del grano, lo que elevó los precios internacionales del commodity. Declaraciones de Octavio Jurado, gerente general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), y reportes del Banco de México, coincidieron con que la decisión de Rusia podría provocar que otros cultivos, como el maíz, soya, cebada y sorgo, también aumenten su precio, pero sólo de forma especulativa, ya que los niveles de inventario son suficientes para el abasto mundial. Desaceleran ventas de autos en el mundo Sara Cantera (17 agosto 2010).- Luego de un primer semestre con crecimientos de dos dígitos en venta de autos, comienza la desaceleración en los principales mercados, como Estados Unidos, Europa, Brasil y México. En julio, la comercialización de vehículos en Alemania cayó 30.2 por ciento; en Italia, 26 por ciento; en España, 24 por ciento, y en Estados Unidos, si bien el resultado fue positivo, tuvo el crecimiento más bajo del año con un alza de 5.2 por ciento, mientras que en Brasil la venta de autos se elevó 4.3 por ciento. Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, declaró que en julio la tasa de desempleo en Estados Unidos fue más alta de lo previsto, por lo que la demanda de vehículos será más débil

durante el segundo semestre del año. La UE se apresta para un intenso debate presupuestario Charles Forelle (17 agosto 2010).- BRUSELAS.- En los últimos años, el presupuesto de la Unión Europea ha crecido de manera constante. Para 2011, la Comisión Europea -el brazo ejecutivo del bloque- aspira a otro incremento modesto. Sin embargo, es probable que sufra una desilusión. Los 27 países que integran la UE, sometidos a duras dietas fiscales impuestas por la Comisión, insisten en que Bruselas pruebe su propia medicina. La semana pasada, exigieron recortes de unos 800 millones de euros (US\$1.026 millones) al presupuesto propuesto de 142.600 millones de euros (US\$181.800 millones) reservando algunas de las mayores reducciones para los costos operativos de la comisión y de otras instituciones de la UE. En muchas capitales europeas existe un resentimiento sobre el aumento de los salarios y beneficios de los funcionarios europeos y la continua expansión del alcance de la UE, incluso cuando Bruselas -en su papel de organismo encargado de hacer acatar las políticas económicas- reprende a los países por sus propios déficits. Optan por informalidad Mónica Ramírez (17 agosto 2010).- En el segundo trimestre del año, 849 mil 904 personas que se ocupaban en tiempo parcial salieron de esa situación, mientras que la población ocupada en la informalidad se incrementó en 660 mil respecto a lo registrado un año antes, según cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Estas cifras indicaron que buena parte de los trabajadores de tiempo parcial se trasladaron a ocupaciones informales, dijeron especialistas. Se trata de trabajadores llamados subocupados que cuentan con tiempo disponible para laborar más horas y que en el segundo trimestre sumaron 3.98 millones. En 2009, el número de trabajadores parciales había ascendido a 4.8 millones, tocando su punto más alto, como resultado de la crisis. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81390.html> La banda ancha mejora la economía: Intel Marisol Ramírez Enviada GUADALAJARA.— Un reto que el país enfrenta para impulsar el desarrollo económico es aumentar el acceso de banda ancha. De acuerdo con un estudio realizado por Intel el año pasado, si México aumentara un 10% de dinero en el rubro de la penetración de banda ancha —que en la actualidad es del 10%—, “obtendríamos 122 dólares adicionales en el PIB per cápita; un aumento de año y medio en el nivel de educación del país; un millón 600 mil empleos nuevos adicionales, de los cuales casi 500 mil estarían registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social, y aumentaría la recaudación fiscal a 22 mil 680 millones de pesos adicionales”, explicó Pedro Cerecer, director de Desarrollo de Mercado de Intel. “En cuanto a las Tecnologías de Comunicación y la Información (TIC) tenemos que romper varios paradigmas, ya que no sólo representan un segmento o una industria, ahora debemos considerarlas como fuertes impulsoras de segmentos como la economía, educación, salud y gobierno”, dijo Cerecer en el marco de Editor’s Day, evento que la compañía realiza anualmente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81400.html> México pone 26 aranceles más a EU Eduardo Camacho El gobierno de México decidió aplicar nuevas represalias arancelarias a productos provenientes de Estados Unidos, ante el incumplimiento de la liberación del paso en la frontera al transporte de carga mexicano, anunció Bruno Ferrari, secretario de Economía. Ferrari explicó que la actual administración decidió reforzar las medidas y aplicar 26 nuevas represalias arancelarias a productos provenientes de ese país, con el fin de presionar y encontrar solución a dicho incumplimiento. La nueva lista contempla 99 productos industriales y agrícolas de EU a los que se establecerán aranceles, 10 más respecto a la lista inicial presentada por México en marzo de 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81398.html> El sistema bancario se ajusta en el trimestre Romina Román Pineda En sólo un trimestre, el sistema bancario nacional volvió a moverse y las seis grandes instituciones cambiaron otra vez de posición. En el trimestre anterior, Banamex superó a BBVA Bancomer en activos totales; al cierre de junio, el grupo de origen hispano recuperó el primer lugar, con un billón 120 mil millones de pesos. Banamex reportó un billón 90 mil millones de pesos. De acuerdo con el último reporte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) al cierre de junio, Santander se mantuvo en el tercer lugar con 639 mil millones de pesos, mientras que Banorte llegó a 565 mmdp. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81399.html> Dólar cae por bajo PIB de Japón Ricardo Jiménez En el mercado de divisas internacionales, el dólar estadounidense perdió valor frente a las principales monedas del mundo. Esto debido al nerviosismo que existió entre inversionistas, tras la noticia del bajo crecimiento de Japón, que apenas alcanzó 0.1% en el segundo trimestre de 2010. En ese contexto, la divisa verde reportó una devaluación sobre todo ante las monedas de Japón y Suiza, observándose depreciaciones en promedio de 1%; con respecto al euro resultó en una menor intensidad, luego de que las cotizaciones pasaron de 1.2750 a 1.2822 euros por dólar, lo cual significó una caída ubicada en 0.56%. La expansión trimestral de 0.1% de la economía japonesa, representó un crecimiento anualizado de 0.4%, cifra que resultó por debajo de las estimaciones de los analistas que esperaban un aumento del Producto Interno Bruto de 2.3%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81402.html> Ingresos petroleros serán similares en 2011: SHCP José Manuel Arteaga El secretario de Hacienda (SHCP), Ernesto Cordero, adelantó que en 2011, los ingresos petroleros serán similares a los del año en curso. Expuso que los precios del hidrocarburo y la plataforma de producción mantienen niveles parecidos. En las variables macroeconómicas para 2010, el Congreso aprobó un precio promedio del petróleo de 59 dólares por barril con una plataforma de 2 millones 500 mil barriles diarios. A lo largo del año, la Ley de Ingresos de la Federación 2010 plantea ingresos petroleros que alcanzarán 913 mil 566 millones de pesos. En lo que va del año y hasta el 11 de agosto, el crudo negro mexicano registró una cotización promedio de 70.47 dólares por barril. Hasta el momento, los precios del petróleo están por encima de los programados por el Congreso en 11.47 dólares por barril. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/17/minoristas-reviven-mercado-accionario> Minoristas reviven al mercado accionario Una vez más el ánimo regresó a las bolsas, los principales índices de los mercados accionarios registraron alzas generalizadas, en su mayoría superiores a 1 por ciento. Wall Street y Europa lograron cerrar con ganancias tras una racha de cinco sesiones de pérdidas. Esta vez, los inversionistas se mostraron animados por datos de la economía estadounidense y noticias corporativas. Sin embargo, el volumen de operación se mantuvo bajo, como es característico en la época vacacional, a lo que se suma la poca participación en un momento en el que los participantes del mercado no se encuentran convencidos del rumbo que tomará la economía. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/17/bmv-finaliza-ganancias-linea-mercados-eu>

BMV finaliza con ganancias, en línea con mercados de EULa Bolsa mexicana cerró el martes con ganancias, apoyada por favorables cifras económicas de Estados Unidos y resultados trimestrales mejores a los esperados de las minoristas Wal-Mart y Home Depot. El principal índice bursátil del mercado mexicano, el IPC, ganó 0.52% y se ubicó en 32,286 puntos. En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones subió 1.01% y el índice tecnológico Nasdaq Composite ganó 1.26 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/17/repunta-wall-street-cifras-ofertas-corporativas> Repunta Wall Street por cifras y ofertas corporativasNUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses cerraron a la alza el martes luego de que Wal-Mart y Home Depot reportaron sólidas ganancias trimestrales, mientras que una oferta de 39,000 millones de dólares por un productor de fertilizantes también alentó la confianza de los inversionistas. El promedio industrial Dow Jones cerró extraoficialmente con una subida de 103.84 puntos, o 1.01%, a 10,405.85 unidades. Mientras que el más amplio Standard & Poor's 500 avanzó 13.20 puntos, o 1.22%, a 1,092.58

unidades. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/17/avanza-peso-favorables-cifras-eu> Avanza el peso por favorables cifras en EUEl peso se apreció el martes 0.53%, según el precio final del banco central, apoyado en el repunte de la producción industrial de Estados Unidos en julio, así como por datos que despejaron el riesgo de deflación en ese país. A su nivel referencial a 48 horas, la moneda local avanzó 6.70 centavos, a 12.6010/12.6020 por dólar. El peso osciló en la jornada entre 12.5787 y 12.6150 unidades por dólar. La producción industrial en Estados Unidos aumentó en julio 1%, el doble de lo que esperaban los economistas, impulsada por la fabricación de automóviles.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/17/suben-precios-productor-eu-julio> Suben precios al productor de EU en julioWASHINGTON.- Los precios al productor estadounidense subieron en julio por primera vez en cuatro meses, impulsados por costos más altos en los alimentos y en los bienes al consumidor, mostró el martes un informe oficial. El Departamento de Trabajo dijo que su índice ajustado estacionalmente sobre los precios pagados por los productores a las puertas de las fábricas y granjas subió 0.2%, en línea con la expectativas de Wall Street, tras una caída de 0.5% en junio. En 12 meses a julio, los precios al productor se incrementaron 4.2% tras un alza de 2.8 por ciento en mayo. El incremento a tasa anual estuvo también en línea con las previsiones.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/17/avanza-produccion-industrial-eu> Crece la producción industrial de EULa producción industrial en Estados Unidos aumentó en julio al doble de lo que esperaban los economistas, una señal de que al menos un sector de la economía todavía está firme pese a la debilidad en el mercado de la vivienda y en el empleo. La producción industrial creció 1% el mes pasado, impulsada por la fabricación de automóviles, aunque la leve alza del mes previo fue revisada a una baja de 0.1%, según datos de la Reserva Federal conocidos el martes. La capacidad utilizada, una medición de cuán bien las firmas están empleando sus recursos y un indicador clave para la política monetaria, se elevó a 74.8, su nivel más alto desde septiembre del 2008, cuando la crisis financiera arreciaba. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/17/reservas-internacionales-mantienen-tendencia-alcista> Reservas internacionales mantienen tendencia alcista Las reservas internacionales de México alcanzaron un

nuevo máximo histórico al sumar 106,300 millones de dólares al 13 de agosto desde los 105,622 millones de dólares de la semana anterior, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales han llegado a niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. El banco central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/08/17/dragon-ya-supero-samurai> El dragón ya superó al samuraiTokio. Japón cedió a China su posición como la segunda economía del mundo en el segundo trimestre, conforme se desaceleró el crecimiento global y la recuperación se tambaleó. El Producto Interno Bruto de Japón avanzó a una tasa anual de apenas 0.4%, según el gobierno, muy por debajo de las expectativas de una encuesta de la agencia noticiosa Kyodo. En relación con el trimestre enero-marzo, el avance fue de solamente 0.1 por ciento. El PIB nominal de Japón, sin ajustes por variaciones estacionalizadas y de precios, alcanzó 1,286 billones de dólares en abril-junio contra 1,335 billones de China. Al cierre del año, la economía china sin duda será mayor a la japonesa, por el diferencial de tasas de crecimiento, ya que China crece a 10% anual y Japón a 3 por ciento. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/17/index.php?section=economia&article=018n1eco>

EU: más ganancias, menos empleosA los estadounidenses les encantaban las historias de éxito en los negocios. Una de las muchas rarezas de la actual recuperación económica es que ese entusiasmo tradicional está ausente. Las empresas del país han repuntado en forma impresionante: los resultados trimestrales muestran que las ganancias están de nuevo muy cerca de los niveles históricos alcanzados antes de la declinación de finales de 2008. Según ciertos cálculos, la tasa de recuperación de las utilidades es la más alta desde la gran depresión. Pero nadie parece complacido. No lo están los inversionistas, que no han logrado elevar el precio de las acciones como hubiera ocurrido a estas alturas de ciclos económicos previos. Tampoco los políticos, que se quejan de que las firmas "guardan" el efectivo y no crean empleos. Robert Reich, economista de Berkeley y secretario del Trabajo con Bill Clinton, lo expresa así: "se ha llegado al fondo: las altas utilidades empresariales ya no conducen a un mayor empleo. Presenciamos un gran divorcio entre las ganancias y los

trabajos". <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/17/index.php?section=economia&article=020n1eco> Invita Pemex a 12 firmas foráneas a la nueva refineríaIsrael RodríguezDespués de terminar con las simulaciones rigurosas para la construcción de la refinería en Hidalgo, Petróleos Mexicanos (Pemex) invitó a 12 empresas extranjeras para participar en la selección de tecnologías de los principales procesos de la nueva instalación industrial. A un año de que se definiera que el estado de Hidalgo será la sede de la refinería Bicentenario, el proyecto se encuentra en etapa de conceptualización y se dispone de 210 millones de dólares para ser ejercidos en 2010, de un presupuesto total estimado en 8 mil 906 millones de dólares. Los recursos iniciales se ejercerán en las actividades de planeación. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/17/index.php?section=economia&article=021n5eco> Se convierte China en la segunda economíaTokio. La economía de Japón se desacelera y cede a China la segunda plaza mundial. Así, China

se convirtió en la segunda economía del planeta en el segundo trimestre de 2010 en detrimento de Japón, que sufrió una desaceleración más brusca a lo esperado, lo que da una nueva señal de alerta para la reactivación global. El gobierno japonés reconoció que el PIB nominal chino fue superior al japonés en el segundo trimestre: 1.33 billones de dólares contra 1.28 billones, respectivamente, de acuerdo con conversiones oficiales. Sin embargo, en el conjunto de los primeros seis meses del año el PIB de Japón fue de 2.57 billones de dólares, contra 2.53 de China en el mismo periodo. En el segundo trimestre, la economía japonesa sufrió un retroceso en el consumo interno. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/17/index.php?section=sociedad&article=035n1soc>

Maíz transgénico llega a etapa piloto: AgrobioMatilde Pérez U. Al concluir la fase experimental de las siembras de maíz transgénico del ciclo otoño-invierno en Sinaloa, Sonora y Tamaulipas, Monsanto Pioneer y Dow AgroSciences presentaron los tres primeros permisos para iniciar la etapa piloto, expuso Fabrice Salamanca, director general de Agrobio México. Dichas solicitudes para la etapa piloto abarcan 10 mil hectáreas en los municipios de Ahome, Guasave, Salvador Alvarado, Mocoso, Novolato y Angostura, Sinaloa, y son de semillas resistentes a lepidópteros, coleópteros y tolerantes al herbicida glifosato. Se traerá una tecnología más reciente, que por tercera vez se aplica en el mundo. The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/08/17/chinas-economic-milestone-footnoted/?ref=economy>

China's Economic Milestone, Footnoted By CATHERINE RAMPPELL The big news on Monday was that China officially passed Japan as the world's second largest economy. But over at Business Insider, Joe Wiesenthal reminds us of a valid caveat: China's gross domestic product is so large primarily because its population is so gigantic. In terms of per-capita G.D.P., however, China's economy is still significantly smaller than Japan's. In fact, on this output measure, China is still behind Albania and a hundred other countries, according to estimates from the International Monetary Fund. Here's a map showing how countries compare on a per-capita G.D.P. basis: You can find the full data, from the I.M.F., here. <http://www.nytimes.com/2010/08/18/business/economy/18econ.html?ref=economy&pagewanted=print>

Producer Prices Rose in July, Easing Concerns of Deflation By CHRISTINE HAUSER Producer prices for finished goods rose slightly in July, the first such increase in three months, according to government data released on Tuesday, helping to ease some concerns about the possibility of deflation. The Labor Department's Producer Price Index rose 0.2 percent last month, compared with a 0.5 percent decline in June. Prices for finished foods, excluding volatile food and energy prices, rose 0.3 percent, exceeding forecasts of 0.2 percent. The price rise of the core index was the largest gain since January. The index tracks prices of goods received by producers before they are passed on to consumers, and it helps to analyze the prospects for price pressures on the economy. El País http://www.elpais.com/articulo/economia/debilidad/Japon/impulsa/China/segunda/economia/elpepueco/20100817elpeico_8/Tes

La debilidad de Japón impulsa a China como segunda economía JOSE REINOSO - Pekín - 17/08/2010 Hace cuatro décadas, Japón arrebató a Alemania el puesto de segunda mayor economía del mundo, después de EE UU. Ahora, le llega su turno de ceder ese lugar. Y lo hace a favor de un país vecino y rival durante muchos años: China. Hace cuatro décadas, Japón arrebató a Alemania el puesto de segunda mayor economía del mundo, después de EE UU. Ahora, le llega su turno de ceder ese lugar. Y lo hace a favor de un país vecino y rival durante muchos años: China. El producto interior bruto (PIB) nominal japonés -antes de ajustar precios y variaciones estacionales- alcanzó 1,288 billones de dólares en el segundo trimestre del año, frente a los 1,337 billones del PIB chino, según anunció ayer el Gobierno de Tokio. Ese sorpasso tiene dos causas: el largo estancamiento japonés, que roza la deflación desde hace 15 años, y el veloz crecimiento de China, que galopa a una velocidad de crucero inalcanzable para las economías avanzadas. http://www.elpais.com/articulo/tecnologia/OMC/reclama/Europa/retire/tasas/aduaneras/productos/tecnologicos/elpeputec/20100817elpeputec_1/Tes

La OMC reclama que Europa retire tasas aduaneras sobre productos tecnológicos EL PAÍS - Barcelona - 17/08/2010 La Organización Mundial del Comercio (OMC) considera que la Unión Europea mantiene una serie de tasas aduaneras que contradicen acuerdos comerciales que los eliminaban. El contencioso afecta a las pantallas planas de ordenador, las impresoras multifunción y los equipos descodificadores. Según la organización internacional, las tasas, que pueden llegar al 14%, contradicen las reglas del comercio internacional y reclama a Bruselas que tome las medidas pertinentes para cumplir con sus obligaciones en el marco de la OMC. Los tres países denunciadores consideran que Europa incumple el Acuerdo sobre Tecnologías de la Información (ATI) suscrito en 1996 tras las negociaciones de la ronda Uruguay que eliminaba los derechos aduaneros para este tipo de productos. Europa, por su parte, considera que los productos ahora sometidos a tasas no son los mismos que los enumerados en el citado acuerdo porque incorporan nuevas tecnologías. Por ejemplo, las pantallas de ordenador también trabajan como pantallas de televisión y vídeo, producto que no estaba incluido en el acuerdo. Igual sucede con las impresoras multifunción que han incorporado el escaneo de documentos. La OMC considera que la UE actúa de una manera incompatible con las reglas internacionales.